



Revisión de cuentas une a PRD y PAN

Los ex alcaldes, Julián Ricalde, Trini García y Domingo Flota niegan irregularidades en cuentas pública y exigen auditoria pareja a todos los municipios

Fátima Lira / Cancún

El ex alcalde de Benito Juárez, Julián Ricalde Magaña dijo estar dispuesto a comparecer ante el Congreso del Estado por la revisión de la Cuenta Pública de 2012, toda vez que, aseguró, su gobierno “cumplió con la ley e hizo las cosas como se debían de hacer”.

“No tenemos inconveniente en realizar una revisión legalmente, conforme al Estado de Derecho y a los protocolos de la Cuenta Pública. Estamos dispuestos a comparecer, a defendernos y a solventar”, señaló el perredista.

En conferencia de prensa convocada por el PRD en Playa del Carmen, Ricalde Magaña indicó que durante su mandato, las cuentas fueron revisadas mensualmente y “se hicieron las observaciones necesarias para cumplir con los órganos de control”.

Asimismo, el ex edil de José María Morelos, Domingo Flota Castillo rechazó las presuntas irregularidades por 19 millones de pesos que le achacan a su gobierno, al tiempo que aseguró que nunca se hicieron las transferencias millonarias de las que lo acusan, pues dichas cuentas bancarias “ni siquiera existen”.

Por su parte, el líder estatal del PRD, Julio César Lara Martínez, reiteró la petición de su partido a que se abra la Cuenta Pública de los diez municipios del estado, no sólo de los que determine la Auditoría Superior del Estado, la mayoría de ellos, que fueron gobernados por la coalición entre el PRD y el PAN.

“Asumimos el reto de la revisión, pero para todos los municipios. En la administración pasada de Solidaridad (gobernado por el PRI) hay gastos de obra pública y hoy esas obras no se encuentran dónde deben estar”, afirmó el líder perredista.

Al respecto, la regidora solidaridense Laura Beristaín Navarrete dijo que la disminución en las calificaciones crediticias de Fitch Ratings y Standar&Poors “son evidencia clara del manejo irresponsable de las arcas municipales durante la anterior administración”.

El pasado 30 de mayo, el Congreso del Estado decidió revisar las Cuentas Públicas 2012 de siete de los diez municipios por presuntas observaciones de recursos no solventados, donde quedaban excluidos Solidaridad, Bacalar y Benito Juárez, pero a petición del síndico municipal de este último, Guillermo Andrés Brahm González, los legisladores retomaron su caso.

Las baterías de la revisión apuntan contra la actual diputada local panista Trinidad García Argüelles, quien gobernó el municipio de Lázaro Cárdenas.

Sin embargo, según los legisladores locales, la Cuenta Pública de Solidaridad no presentó irregularidades, a pesar de que el municipio ha sido señalado por el acelerado endeudamiento durante la administración del ahora diputado priista Filiberto Martínez Méndez, quien tenía como tesorero al actual presidente del Congreso, José Luis Toledo Medina.

Golpeteo político

La ex alcaldesa panista de Lázaro Cárdenas y diputada local del PAN, Trinidad García Argüelles, retó a los legisladores del PRI, Pedro Flota y Marybel Villegas, así como a Luis Roldan de Movimiento Ciudadano, a probar el supuesto daño patrimonial ejercido a las arcas públicas del Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas durante su periodo como presidenta municipal.

Arropada por militantes y dirigentes de Acción Nacional en el estado, además de la presencia de la senadora Rosa Adriana Díaz Lizama, delegada de CEN blanquiazul, la diputada llamó a los legisladores que la acusan a comprobar el supuesto faltante de 35 millones 129 mil 330 pesos correspondientes a la cuenta pública del 2012.

García Argüelles explicó que la Auditoría Superior del Estado (Aseqroo) solicitó subsanar 20 anomalías de carácter administrativo en el rubro de obra pública, donde se asignaron recursos por 10 millones de pesos, sin embargo, están ligadas con la construcción de la obra, la extensión y el papeleo administrativo, no con el faltante o el mal uso de los recursos, como quieren hacerlo parecer.

Sobre los otros 25 millones de pesos en materia financiera, la panista indicó que se revisaron alrededor de 35 cuentas bancarias, 14 de las cuales proceden de la administración del ex edil priista Clementino Angulo Cupul y del resto se tienen comprobantes de que se entregó en tiempo y forma las finanzas municipales.

La diputada no descartó que los señalamientos de los diputados obedezcan a un golpeteo político de cara a las elecciones federales del próximo año. Por lo pronto, dijo que esperará un citatorio de la Aseqroo para subsanar cualquier irregularidad y “acallar los rumores sobre un daño patrimonial inexistente”.